

VALENCIA

Hoy celebra Valencia la fiesta de su excelsa Patrona la Virgen de los Desamparados.

Ayer se celebró la fiesta de su excelsa Patrona la Virgen de los Desamparados. Anoché quedó terminado el adorno de la plaza, que lucía, además, espléndida iluminación. El altar adosado a la fachada, es obra de los Sres. Cebrián y Renua, y resulta un derroche de arte y buen gusto. Con rosas, claveles, plumbago, ojo de toro, alfileres, amarantos y acacias han formado vistoso tapiz, que remata con una corona real. En el centro destaca el dosel, a cuyos lados hay dos soberbios cisnes, sosteniendo grandes caracoles marinos, sobre los que descansan dos ángeles. La fuente, convertida en esbelta *corbelle*, es una preciosidad, que honra al director de tan hermosa obra. D. Pascual Peris. De nueve a once hubo serenata que estuvo muy animada.

Por la tarde se cantó, en la Real Capilla, una Salve solemne, asistiendo numeroso concurso de fieles. Además el vicario se ha asociado a las fiestas adornando los balcones de sus casas é iluminándolos durante la noche.

La fiesta religiosa de hoy en la Catedral comenzó a las nueve y media, estando encargado del panegirico el canónigo doctor D. Rigoberto Domenech, rector del Seminario Conciliar Central. A las cinco de la tarde se celebró la procesión, en la que oficiará de medio pontifical el señor arzobispo.

Al entrar en la capilla la veneranda imagen de disparará una *traca* de colores, y seguidamente comenzará el ejercicio del mes.

Las Provincias felicita a todas sus lectoras que llevan el nombre de la amada Patrona de Valencia.

—Cuando no la sequía, la humedad; cuando no el pedrisco, las plagas del campo, no hay vivir más intranquilo que el del sufrido labrador, siempre con sus intereses á merced del tiempo. Estos días las revueltas atmosféricas le tienen en constante zozobra. Ayer dos asoladoras tormentas, con sus nubes negras y su rumor inquietante, recorrieron extensa zona, descargando una de ellas, desigualmente, sobre nuestra ciudad, pues mientras en unos puntos, como el barrio de Colón, cayó piedra en tanta abundancia que blanqueó el piso de las calles, en otros, como la zona de Serranos, apenas si mezclada con el agua velase algún grano de granizo. Duró escasamente el paso de la tormenta de doce á doce y media de la tarde.

No tenemos noticias de los efectos que produjo en el campo estos fenómenos meteorológicos. A última hora nos dijeron que el término de Catarroja, ya bastante castigado hace dos días, había sido azotado otra vez por la piedra; pero no lo pudimos comprobar.

Lo más sensible es que este año precisamente los campos ofrecen óptimas cosechas, y da gozo el ver la espléndida de nuestros trigos, con su color verdinegro, altos y vigorosos como pocas veces, inclinados ya sus largas y bien nutridas espigas. De no malograrse el tiempo las cosechas, el año no puede ofrecer más bellas perspectivas, especialmente en lo que se refiere al trigo, pues ya, no es que se recolecte en nuestra extensa zona, que poco pesa en la producción general de esta granmina, sino el que se espera en otras regiones, como en la Mancha y en las tierras secanas, que después de haber estado en forzoso descanso dos ó tres años, parece que quieren prodigamente recompensar al cultivador sus pasadas escaseces.

—Algunos periódicos locales han publicado estos días despachos muy alarmantes sobre la salud de Su Santidad Pío X, hasta el punto de que llevarán la intranquilidad al ánimo de nuestro católico vecindario, y determinaron á nuestro bondadosísimo prelado á pedir noticias directas al Vaticano.

Al despacho del Dr. Guisasaola ha contestado el secretario de Estado, Sr. Merry del Val, diciendo que *Su Santidad Pío X disfruta de excelente salud, siendo absolutamente inexacta la noticia de referencia*. Como es natural, este telegrama ha devuelto la tranquilidad al alarmado espíritu del católico pueblo valenciano.

—Según dicen de la Corte, la comisión del Ayuntamiento de Valencia visitó al ministro de Instrucción pública, quien ofreció dar comienzo inmediatamente á las obras del nuevo edificio destinado á Facultades de Medicina y Ciencias, en los solares ya adquiridos, sin perjuicio de seguir ultimando las expropiaciones de terrenos de las inmediaciones.

El ministro de la Guerra, de acuerdo con lo informado por el capitán general de Valencia, ha dicho que continuará el *statu quo* en lo del Llano del Remedio, hasta tanto se formalice su cesión á Valencia en virtud del proyecto de construcción de dos cuarteles, cediendo el ramo de Guerra á la capital los cuarteles del Pilar, el Refugio y de artillería y el Parque de Provisiones.

El ministro de Hacienda ha prometido solventar en breve la reclamación de los recursos desde 1877 á 1888, que producirán un ingreso en las arcas municipales de 178 000 pesetas. Ha ofrecido también ceder una parcela del Instituto General y Técnico, para la proyectada Avenida de Amalio Gimeno.

—Una comisión de la Academia de Bellas Artes, formada por los Sres. Salvá y Tramoyeres, y otra, numerosa, de la Cámara Agrícola, presidida por el Sr. Ordeig, visitaron al presidente de la Diputación provincial don Pascual Testor, saludándole y felicitándole por su elección para el alto cargo que ejerce.

—Por el ministerio de Hacienda se ha dirigido una real orden al señor delegado de esta provincia, resolviendo, de acuerdo con la representación del Estado en la Compañía Arrendataria de Tabacos y Dirección general del Timbre, que se reconstruya inmediatamente el muro que circundaba la nueva Fábrica de Tabacos, y que fué derribado con motivo de la Exposición, y que se hagan en el edificio las obras de reparación á que se obligó el Comité por cuenta del mismo. Dichas obras las ha de realizar en el plazo de dos meses el contratista D. Juan Pruneda, bajo la dirección del arquitecto de la Hacienda D. Ramón Lucini.

En cuanto las obras estén ultimadas, se hará el traslado del material existente en el edificio de la Aduana á la nueva Fábrica de Tabacos, y comenzarán las obras para transformar en Palacio de Justicia el indicado edificio, cuyo proyecto y presupuesto han sido ya aprobados.

—El alcalde accidental Sr. Bort, ha ordenado el pago á la Junta de las Escuelas de Artesanos, de parte de la subvención que la tiene asignada el Ayuntamiento, de conformidad con las gestiones que cerca de dicho señor realizó ayer mañana una comisión de la Junta.

—Cuadros, molduras, oleografías, cromos, espejos, marcos, aplicaciones metálicas, Pascual y Genís, 30, esquina á Colón.

—En el despacho del gobernador civil, y bajo su presidencia, se constituyó ayer la Comisión provincial, trasladándose después al despacho de la vicepresidencia, donde se celebró la sesión, presidiéndola D. Alfredo Navarro.

Después de informar varios expedientes en tramitación, se acordó celebrar sus sesiones los jueves, á las once de la mañana.

—Organización de la Feria. La comisión de Bailes populares ha acordado: Fijar su presupuesto en 7.000 pesetas; sacar á concurso los servicios de baile, cantadores y músicos, aisladamente, y contratar los demás como en años anteriores.

—Un despacho de Madrid dice que la comisión del Senado que entiende en el proyecto de ley para la cesión á Valencia del lago de la Albufera, se ha reunido con objeto de emitir dictamen. En éste se procurará que no se lesionen los derechos tradicionales que sobre el lago tienen Catarroja y otros pueblos limítrofes.

—La Sociedad Valenciana de Tranvías ha dispuesto que desde el 15 del actual, y hasta nuevo aviso, el servicio ordinario de tranvías en la línea de Godella se preste en la forma siguiente:

Primera salida del apeadero de Godella, á las 5.45 de la mañana; última salida del mismo, á las ocho de la noche. Primera salida del apeadero de Valencia, á las 6.30 de la mañana; última salida del mismo, á las nueve de la noche. En los días festivos se prolongará 30 minutos.

El servicio extraordinario continuará prestandose todos los días en las mismas horas y condiciones que en la actualidad se verifica.

—Ayer, en el tren corto de Castellón, marchó D. Manuel Lassala, y en el rápido de Alcoy los diputados provinciales D. José Bolea y D. Pascual Flores, y D. Juan Pérez y Lucía.

—Los Sres. Agustí y Marcet, fabricantes de puertas de acero ondulado, de Barcelona, acaban de establecer en esta ciudad una sucursal y taller en la calle de Buenavista, número 17, en donde el público encontrará los últimos adelantos en puertas onduladas con cerraduras de doble seguridad.

Esta casa también se dedica á las reparaciones de puertas de todos sistemas, por lo que cuenta con un personal práctico para toda clase de composuras. Esto llena un vacío en esta industria, pues hoy pueden hacerse en Valencia toda clase de reparaciones por difíciles que sean.

Auguramos muchas prosperidades á los Sres. Agustí y Marcet, pues las puertas de acero están hoy á la orden del día.

—Palacio de Cristal.—Gran éxito. «U. tina corrida de toros en Sevilla por Bombita y Gallo en competencia».—Éxito colosal del Cine Parlante.

—El mejor laxante son los *Grains de Vals*; combaten el estreñimiento; dosis, uno ó dos granos al cenar. Venta principales farmacias.

—Automóviles «Daimler». Véase anuncio cuarta página.

—Ha sido nombrado médico-director del balneario de Cardó, nuestro querido amigo y compañero en la prensa el distinguido médico del cuerpo de baños D. Vicente Izquierdo y Gómez.

—Nuestro estimado amigo el abogado don José de Benavente, ha sido nombrado Inspector general de la Compañía de Seguros «La Mutual Valenciana». Consideramos esta designación como un acierto, y por eso, al mismo tiempo que felicitamos al agraciado, hacemos lo propio con la Compañía.

—Licor del Polo.—Único dentífico que sobrevive hace 41 años entre la barandina de dentíficos que, apenas son conocidos, van al hoyo. Frasco que no lleva en las etiquetas y prospectos el retrato del autor, es falsificado.

—Las convalecencias largas, agotamiento prematuro, linfatismo, enflequecimiento, debilidad y anemia se corrigen con el Dinámico Sainz de Carlos.

—Automóviles «La Hispano-Suiza».—Agencia en Valencia, calle de Lauria, núm. 37.

—Para vinos, anisados y licores selectos, Martínez Ymbert, Pascual y Genís, 13.

—Empléense las mejores aguas minerales alcalinas embotelladas *Vichy-Hopital* (estómago), *Vichy-Celestins* (riones), *Vichy-Grande Grille* (higado). Son insustituibles.

—El Fosfo-Glicol-Kola Domenech cura la inapetencia, anemia y debilidad general. Véndese en farmacias.

Crónica RELIGIOSA

En la parroquia Iglesia de San Martín, la Obrería de señoras de la Asunción de la Santísima Virgen, celebrará mañana sus acostumbrados ejercicios. A las ocho, misa rezada con acompañamiento de órgano, en el altar de la Asunción, luego se cantarán la Salve Regina y los gozos de la Santísima Virgen. Terminado el ejercicio, habrá sorteo de medallas para las señoras asociadas presentes y ausentes.

Crónica MORTUORIA

El ex-alcalde del Ayuntamiento de Cullera, D. Martín Rico Baldoí, falleció ayer en dicha ciudad á la avanzada edad de 82 años.

Desaparece, con esta muerte, una de las personas más prestigiosas de aquella importante población, donde gozaba de un prestigio é influencia muy merecidos. Hombre de grandes iniciativas, el afecto de sus conciudadanos le llevó al Ayuntamiento, donde pudo desarrollarla, dando un impulso decisivo al progreso de la ciudad. Integro, caballeroso, de trato cordial y ameno, fué una de las personas que más amigos tenía y que más querido era por ellos.

Descanse en paz su alma y reciban su efígrida vida, hijos, hijos políticos y demás familia, nuestro más sentido pésame.

—Luego de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad, entregó su alma á Dios la bellísima señorita Teresa Girona Alcayne, de 17 años de edad, sufriendo en amargo desconsuelo á su madre, que en ella idolatraba, hermanos y demás familia.

Han recibido éstos, con tal fallecimiento, un golpe ruidoso; del que nada ni nadie les podrá consolar. Pocas veces ha sido la muerte tan despiadada como en esta ocasión, en la que arrebató á una bellísima joven, todo candor y bondad; cuyo corazón rebosaba en sentimientos nobles; cuya alma deslumbraba con sus profundas virtudes.

«Dios la habrá acrido en su seno! Al dolor que experimentan su atribulada madre, hermanos y demás familia, nos asociamos de todas veras.

Noticias MILITARES

En la orden de plaza de ayer se hace constar lo siguiente: «El coronel del regimiento de Guadalajara ha manifestado al capitán general lo siguiente: El cabo de este regimiento José Navarro, excediéndose en sus atribuciones,

ordenó al soldado de su propia compañía Manuel Puerta Rodríguez que le limpiase prendas de su vestuario, y al negarse el soldado referido, sufrió un castigo por parte del cabo para el que tampoco tenía facultades. Y como consecuencia de lo ocurrido he impuesto ocho días de arresto con la compañía el soldado por no cumplir lo que se le había mandado, pues pudo obedecer y quejarse luego con arreglo á ordenanza, y al cabo le he impuesto quince días de arresto en el calabozo, con pérdida de su empleo.»

—El dispuesto por dicho jefe ha sido aprobado por el capitán general.

—Ayer no revisó el capitán general á los reclutas en la Exposición, á causa del mal tiempo.

—Ha quedado en situación de excedente en Valencia el comandante de la Guardia civil D. Gabriel Morales.

—Al sargento de la Guardia civil D. Joaquín Bayo Peréñez le ha sido concedido el empleo de segundo teniente.

TRIBUNALES

Se celebró ayer, en la sección primera de la Audiencia, la vista causa de un proceso por desacato, seguido en contra de José Banalochá, estando encargado de la defensa el Sr. Arrate.

—En la sección segunda, se vieron las causas seguidas contra Teresa Albarola, María Sabater y Enrique Pons, acusados, respectivamente, de hurto, estufa y disparo, habiendo defendido á los procesados, los señores Gadea (J.), Quesada y Barral.

—En la Sala de lo Civil, se vieron unos autos de menor cuantía en los que informaron los abogados Sres. Royo, Chove y Marco.

En un recurso de apelación informó don Jesús Forcada.

Notas de SPORT

La Real Sociedad de Tiro de Pichón, celebrará tirada ordinaria esta tarde, á las tres y media. Se ofrecerá un premio, regalo de los socios.

PÉRDIDA

Se suplica á la persona que se haya encontrado un imperdible con una perla y un brillante atravesado, que se extravío ayer desde el Hotel de París á la calle de los Derechos, lo presente en el Hotel de París, y se le dará una buena gratificación.

Exposición Nacional

Presidencia

De conformidad con lo dispuesto en el Reglamento (artículo 37, capítulo 7.º; Adicional) se previene á los expositores que no han retirado aún sus instalaciones y efectos, que pueden todavía, en término de un mes, disponer de unas y de otros, atendiendo á las disposiciones dictadas por la Comisión general sobre pago de cánones por guarda y custodia, pero á contar del 13 de junio próximo, los efectos no retirados serán vendidos en pública subasta sin necesidad de trámites judiciales de ningún género, y el producto que se obtenga, menos los gastos ocasionados, se entregará á la Asociación Valenciana de Caridad.

Valencia 13 de mayo de 1911.—El presidente, *El marqués del Turia*.

Círculos y Sociedades

Esta mañana, á las diez y media, en los salones de la Juventud Católica, la Academia Científico-Social Pedagógica de Valencia celebrará sesión académica, desarrollando los temas «La agricultura en la escuela elemental.—Prácticas escolares, programa y crítica pedagógica.—Conclusiones» y «Enseñanza neutra; sus fatales consecuencias en la instrucción y educación de los niños y en todos los órdenes» el distinguido maestro público de la capital D. José R. Palm y el instruido joven, también maestro, D. Vicente Sencho, respectivamente. La entrada será pública.

Esta noche, á las nueve y media, se celebrará en *Lo Rat-Penat* una velada musical, en la que tomarán parte distinguidas señoritas que cantarán y ejecutarán á piano selectas composiciones, bajo la dirección de la distinguida profesora doña María de los Desamparados Jordán.

TEATROS

PRINCIPAL

Una vez más se cumplió anoche la sentencia que dice «los últimos serán los primeros»; las últimas obras estrenadas han sido las más aplaudidas y las que mejor efecto han causado en el público, que las ha aplaudido espontáneamente y sin necesidad de oficiosidades de ningún género.

Primeramente, se estrenó el sainete en un acto *El Muehico*. Sus autores, los señores Morell, todavía consideran el arte valenciano como infundido por aquel espíritu peculiar que le supone el Sr. Thous y que éste desearía cambiar. Los chistes sobre el «pipermito» y otros por el estilo, forman el bagaje de esta obra, en donde todo se basa en un *híg* que quiere aprender ser á torero. Ello, como se ve, no es nuevo y pertenece á lo que llamaríamos la clase «tercera» de los sainetes. El público aplaudió á los autores al fin.

Y sucedió *El presnt del argentera*, del señor barón de Alcahalí. Es una obra poética energética, que tiene un fondo señorial y aristocrático, teatro de la tradición noblemente y legitimamente popular, dando á esta palabra popular, el verdadero y elevado sentido que tiene, y no el de «vulgaridad» con que muchos escritores valencianos lo confundían. La tradición es una variante de las que se refieren al corazón de un amante arrancado y servido en una copa á otra amante. Y aunque esta vez la acción sea violenta y sanguiñaria, no desciende á la vulgaridad del *cañal divers*, si en ella un suceso gacettesco es bautizado con el nombre fatal de «tragedia». Ello y el ambiente de la producción, eran, lo repetimos, lo que es de desear para el alma valenciana: ARTE y no la chabacanería burda ó el suceso criminal, con que se quiere representar nuestro espíritu regional ante las gentes.

El señor barón de Alcahalí fué muy aplaudido y muy felicitado por su producción. Después se cantaron las *Cansons del poble*, de los Sres. Thous y Asensi, las cuales fueron mejor escuchadas y aplaudidas que en la noche anterior.

La *Felicitat*, romance de D. Pedro Bonet Alcantarilla, leído por el Sr. Guillén Engo, resultó una nota simpática, por su forma y por su estilo poético. Entre lo estrenado hasta entonces, esta obra señalaba un nuevo giro, una orientación algo diferente de las otras obras, lo cual advirtió muy favorable-

mente el auditorio, que la aplaudió, así como al autor, elocuentemente.

Por último, se estrenó la obra que más efecto cómico y teatral ha producido: el *Juguete El terroriste*, original de D. Luis Alcaraz. El asunto se reduce á los miedos que pasa un infeliz padre de familia, que se las echa de tener ideas radicales, y que toma por anarquista y revolucionario á un «sablitar» que quiere explotar su candidez, so pretexto de una máquina para volar.

Tanto la forma como el asunto, recuerdan otras obras (así como *Malasiete* y *Fora baix*); pero esto, lejos de ser un demérito es una cualidad altamente laudable en el señor Alcaraz. Como que podemos decir que ya se ha encontrado un autor dramático de cepa legítima valenciana! Y quien así se orienta, cuando el trabajo y el estudio despierta las energías del artista que tal nos hace ver, no cabe duda de que entonces podrá continuarse dignamente el teatro cómico valenciano.

El público ovacionó al Sr. Alcaraz, y á fé que estos aplausos fueron otorgados con entera sinceridad.

Esta mañana, de once á una, se podrá visitar la Exposición de pinturas y plantas, instalada en el vestíbulo del teatro. La entrada será libre.

Mañana lunes, se reanudarán las representaciones de ópera, cantándose *Los hugonotes*, ópera en la que tomarán parte Matilde de Lerma y Palet, que tan aplaudidos son en dicha obra.

RUZAF

Pasado mañana se celebrará el beneficio de los porteros y acomodadores, con un selecto programa.

El miércoles será el estreno de la ópera en tres actos, en prosa y verso, original de Aurelio González Redón, música del maestro Manuel Penella, *La niña mimada*.

APOLO

Con las secciones de hoy—á las cuatro y á las siete de la tarde y á las diez de la noche,—se despedirá del público el ventrílocuo Francisco Sanz, con su compañía americana y la artista La Argentina. De la temporada realizada por ambos no hemos de decir nada, sino que debutaron para cuatro funciones y han estado diez y seis días. Este es su más completo elogio.

Seguramente que el público acudirá á despedirlos llenando el teatro.

ESLAVA

Mañana en la función de las 6.45 de la tarde, se estrenará la comedia en dos actos *Femina*, original de D. Joaquín Allaga Romagosa.

El próximo miércoles se celebrará la función á beneficio de Isabelita Xifra, representándose las aplaudidas comedias *Cien años de vida*, *Mas vale maña que fuerza* y *La praviario*; y se estrenará el monólogo *La primera carta*, que ha escrito expresamente para la beneficiada el ilustre poeta Santiago Rusiñol.

COLEGIO DE SAN VICENTE

El jueves se estrenó el bonito juguete titulado *El moll de mon cherná*, que obtuvo un éxito completo, pues es una pieza graciosísima, toda ella cuajada de chistes y situaciones cómicas, que el selecto público que ocupaba las principales localidades, rió á más y mejor. De la interpretación no hay que hablar. Cada actorito bordó su papel, sacándole á maravilla. La dirección artística, con muy buen acierto, ha decidido (en vista del éxito alcanzado) no quitar dicha obra del cartel en el resto de la temporada.

Hoy no habrá función, pues con motivo de la festividad de nuestra excelsa Patrona, todos los niños de este Imperial Colegio tienen que asistir á la procesión. Se reanudará la temporada el jueves próximo con una gran rebaja de precios.

Teatro Principal

Fiesta de los Artistas

organizada por el Círculo de Bellas Artes. De grandes funciones populares para hoy domingo, á las 3.30 tarde y á 8 noche. Sinfonía á gran orquesta.

El terroriste

Cansons pera el poble

Rapsodia valenciana

La escala florida

La función de la tarde, comenzará á las 3.30 en punto con el fin de terminar á la hora de la procesión.

Precios: Palcos con entrada, 10 pesetas; butaca con entrada, 1.50 (libres incluidos); entrada general, 50 céntimos.

Peregrinación valenciana á Lourdes

Para que los peregrinos puedan dirigirse con toda comodidad á la estación del ferrocarril Central de Aragón, la Junta organizadora ha recabado de la Compañía general de Tranvías que establezca un servicio especial extraordinario, á precio reducido. Siete tranvías de lujo prestarán servicio desde las dos y media hasta las cinco de la madrugada. Han el recorrido interior por las calles de las Barcas, Sangre, San Vicente, Paz y Gloria, llegando hasta la misma estación del Central. El precio de los billetes para este recorrido será de 15 céntimos. Los peregrinos que deseen utilizar este medio, tengan en cuenta que los que salen en el primer tren deberán estar en la estación á las tres y media en punto, y los del segundo tren á las cinco. La Junta encarece que los peregrinos del segundo tren no entren en la estación hasta después de salir el primero, pues podría ocurrir que algalen, en la confusión natural de aquellos momentos, tomase el tren diferente al que debe subir, en cuyo caso la Junta no saldrá responsable de los perjuicios que esta equivocación le irrogase.

Mañana, á las siete, se celebrará el primer acto de peregrinación, con una misa de Comunión general en el altar de Nuestra Señora de Lourdes, de la Iglesia de Santa Catalina.

Crónica de SUCESOS

En el puente de San José discutieron ayer tarde acaloradamente un guardia municipal y un carretero. Este exhibía unas papeletas del arbitrio municipal sobre peaje, y aquel opinaba que le faltaba una papeleta.

El guardia, en un ataque de ira, agredió al carretero, dándole un tremendo puñetazo en el ojo izquierdo, produciéndole una lesión de importancia. El agredido fué curado en la casa de Socorro de Serranos, y el guardia se retiró dignamente.

LA SEÑORITA
TERESA GIRONA ALCAYNE
DE 17 AÑOS DE EDAD
falleció ayer á las cuatro de la tarde, en la villa de Paterno, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

Su director espiritual D. Joaquín Burguera; madre doña Josefa Alcayne, viuda de Girona; hermanos Josefa y Enrique; abuelos D. Vicente Alcayne y doña Josefa Chavarría, tíos y demás parientes, participán á sus amigos tan sensible pérdida, y les ruegan asistan á la conducción del cadáver, que se efectuará hoy, á las cuatro de la tarde, desde la casa mortuoria, calle del Mar de dicha villa, al cementerio de la misma.

R. I. P.

Todas las misas que mañana, lunes 15, se celebrarán en la parroquia de San Pedro de la Catedral, y el ejercicio del Mes de María de la Iglesia de la Compañía, serán en sufragio del alma de

D. Ricardo Blasco Maratassi
que falleció el 15 de mayo de 1910

Su viuda é hijos agradecerán la asistencia á alguno de dichos actos. El Excmo. é Ilmo. Sr. Arzobispo de esta diócesis ha concedido 100 días de indulgencia por cada misa que oyeren.

VICHY CATALAN

Aguas minero medicinales naturales. Sin rival para el REUMATISMO, LA DIABETES y las afecciones al ESTOMAGO, HIGADO, BAZO. No fíjase de otras aguas con nombres de fuentes imaginarias. Precio, 0.75 pesetas botella. De venta en farmacias y droguerías. Depositario: RAMON OJARA, NOVA BOX, calle de Anafia, 72. Teléfono 776, Valencia.

Grandes talleres de Joyería y Platería, de José Vivó Calle Chofrens, 6, Pral. (al lado de la tienda de las Ollas).

RESTAURANT MIRAMAR Teléf. 1.037. Sitio el más pintoresco de Valencia.—Salón capaz para 500 CUBIERTOS.

Servicio gratuito de automóvil para los señores concurrentes, de una á cuatro tarde. PARADA DEL AUTOMÓVIL, en el Puerto, frente calle Mayor, Grao, donde se dividen las líneas del tranvía de Caro y Cabanil.

NOTA.—Previo aviso, y por módico precio, pasará el automóvil á domicilio.

El Ayuntamiento abre un concurso por término de quince días para que los propietarios de terrenos enclavados entre la calle de Guillem de Castro y el camino de Tránsitos, presenten en la secretaría de este Ayuntamiento propuestas y condiciones de precio para la adquisición de un solar donde ha de construirse un edificio con destino á Grupo escolar. Dicho solar deberá tener una cabida de tres mil quinientos metros próximamente, siendo preferidos, en la zona urbanizada, los más inmediatos á la zona urbanizada. El Ayuntamiento señalará el importe en la siguiente forma: Diez mil pesetas en el acto del otorgamiento de la escritura, y el resto, hasta el total pago del mismo, en cuatro anualidades consecutivas.

Sindicato de Aguas de las Fuentes de los Garroferos de la villa de Picasent. Por acuerdo de este Sindicato, y para tratar de nuevos alumbramientos de aguas, se convoca á junta general extraordinaria á todos los propietarios de las mismas para el día 15 del actual, á las ocho horas de la mañana, en esta Casa Consuelear, y en ella se reunirá mayoría de propietarios, se celebrará dicha junta, por segunda convocatoria, el domingo siguiente día 21, á igual y local dicho, y en ella serán válidos los acuerdos que se tomen, cualquiera que sea el número de concurrentes.—El presidente, *Francisco Seguí*.

En los cepillos del Millagro y Puridad se han recaudado para el Pan de San Antonio, durante las tres últimas semanas, 54 pesetas, repartiéndose 400 libras de pan entre los pobres.

Un momento critico

Cuando, de niña, la joven se vuelve mujer, manifiesta en todo su organismo una alteración profunda. Las fatigas de la formación ocasionan en ella la leucorrea ó flujo de las acuos, vivos dolores al sentarse, en la ingle, y las reglas se establecen á menudo con dificultad. Conviene ayudar entonces á la naturaleza, ayudando á las enfermas al uso continuo del Hierro Bravais. Desde hace cuarenta años este reconstituyente sin igual ha abierto las puertas de la vida femenina á millones de seres. ¡Desde hace cuarenta años todas ellas bendicen unánimemente su nombre!

A los agricultores

A punto de colocar, instalación completa de maquinaria moderna semi-nueva, para elevar 1.600 litros de agua por minuto á 20 metros altura, se vende, garantizada, por mitad de su precio; razón, «La Industria Mecánica», calle Cuenca, J. S.

Aguas subterráneas

ARTURO ALCOBER

Hidróscopo-Geognostico. Estudios hidro-geológicos. Indicación del volumen y profundidad de los manantiales, y construcción de pozos artesanos SOLAMENTE cuando la constitución geológica promete un éxito feliz.

El alumbramiento de aguas ni exige grandes desembolsos ni riesgo en el capital, como prueban nuestros múltiples descubrimientos. Apoyados nuestras indicaciones en una vasta experiencia y especial estudio, proporcionan SIEMPRE resultados positivos y altamente remunerados. En todo cortijo ó masía de alguna extensión descubrimos manantiales que dan aguas de pie, medicinales trabajos fáciles y económicos.

Papelería BOTELLA

SAN VICENTE, 141

Papeles para fumar Salud, Martillos, Bembé, Layana, Blanco y Negro, Zig-zag, Valencia, Pay-Pay, Jean legítimo.

Estación Meteorológica de Valencia

15 de mayo de 1911.

A las ocho de la mañana. Barómetro, 752.65, termómetro, 16.8; humedad, 83; dirección del viento, SO; fuerza del viento, calma; estado del cielo, nuboso.

A las cuatro de la tarde. Barómetro, 752.20, termómetro, 21.4; humedad, 66; dirección del viento, SE; fuerza del viento, calma; estado del cielo, nuboso.

Desde las tres de la tarde anterior.

Boletín religioso

San José de Hoy.—Nuestra Señora de los Desamparados, y San Bonifacio, mártir.—El oficio y la misa...

TELEGRAMAS Y TELEFONEMAS

De la TARDE

Madrid 13, á las 6:30 tarde.

Disposiciones de Guerra.—El Diario oficial del ministerio de la Guerra inserta una declaración...

Acto político.—Un periódico asegura que los rumores y versiones que ayer circularon sobre la crisis...

Manifestaciones del presidente.—Habiendo el Sr. Canalejas con los periodistas, les ha hecho las siguientes manifestaciones...

Los rumores de crisis son completamente infundados. Los propan cuatro enteros desocupados ó cesantes...

De Ceuta no hay nada nuevo. De Melilla comunican que les columnas siguen sus pases militares con tranquilidad completa...

Confirmo que el hoy se aprueba el proyecto de Servicio militar obligatorio en el Congreso, el próximo lunes...

Ha emperado la situación de la huelga de los albañiles, pues los trabajos realizados anoche y que hacían presumir una pronta solución...

El ministro de la Gobernación.—El ministro de la Gobernación, Sr. Ruiz Valarino, se halla enfermo, por cuyo motivo no ha asistido hoy á su despacho...

Lo de consumos.—A causa del apremio del gobierno, que desea que el martes comience la discusión del proyecto sobre consumos...

El jefe del gobierno ha estado gran parte de la mañana trabajando con el ministro de Hacienda en la consulta de datos relacionados con el proyecto dicho...

El Sr. Rodríguez ha manifestado que no tiene criterio cerrado en el asunto; sin embargo de que las observaciones que hasta ahora se le han hecho no le han convencido...

Petición justa.—Los comisionados de Villajoyosa han pedido al Sr. Canalejas que se construya un muelle en el puerto, que sirva de refugio á los barcos pescadores...

Noticias de Marruecos.—Algeciras.—Visajeros llegados en el correo de Ceuta prevén trascendentales acontecimientos. Dicen que en la reunión que celebraron las kabilas...

Ceuta.—Hay gran efervescencia. El general Alfau guarda reserva absoluta. Quizá traten los moros de agredir la Kudia Pedro. En concreto nada se sabe...

Algeciras.—A pesar del mal tiempo, continúa el general Sr. Bazán inspeccionando la instrucción de los reclutas en el Campo de Gibraltar para el caso de un próximo embarque...

Madrid 13, á las 10:15 noche.

El día parlamentario.—Comienza la sesión á las tres y media, y preside el señor conde de Romanones. En el banco azul los Sres. Canalejas, Barroso, Gasset y Luque...

Los diarios de misas que se celebrarán mañana 14, en la Iglesia del Temple, real capilla de Nuestra Señora de los Desamparados y convento de PP. Salesianos...

LA MUY ILUSTRE SEÑORA Doña Josefa Isabel Palavicino de Trénor

La familia suplica y agradecerá la asistencia á alguno de dichos actos religiosos y las oraciones por la difunta.

crisis, pero todavía se insiste en que persisten las causas que habían de determinarla.

Figueroa Alcora.—Lo que dice Weyler

El ex-presidente de la República Argentina Sr. Figueroa Alcora, con su familia, estuvo esta tarde en el Congreso, visitando las dependencias de la Cámara.

Reunión.—La comisión de Presupuestos del Congreso, ha emitido dictamen acerca del proyecto de supresión de los consumos...

Elección de comisiones.—No hay mitin.—Solidaridad

En la reunión de sesiones del Congreso eligiéronse comisiones de varios proyectos de menor interés, y una encargada de estudiar la proposición del Sr. Zulueta...

De Ceuta y Tánger.—Dicen de Ceuta que ayer se oyeron algunos disparos en las proximidades de la posición de Benimiza...

El centenario de Jovellanos.—Ha llegado á Madrid una comisión de Gijón, que invitará á varias personalidades, con objeto de conseguir dar la mayor brillantez posible al centenario de Jovellanos...

Intereses valencianos.—Esta noche conferenció en el Hotel Ing és con el alcalde de ese, Sr. Ibáñez Rizo, y toda la comisión de Valencia...

Capítulo de huelgas.—La de albañiles continúa en el mismo estado. En cambio se ha solucionado la de dulceros...

Cogida de Conejito.—En la corrida de toros verificada ayer en La Carolina, fué cogido aparatadamente Conejito III, que resultó con una cornada grave en el pecho...

La división de Canarias.—Cablegrafían de Tenerife que siguen llegando nutridas comisiones de todos los pueblos, con objeto de asistir al mitin que se celebrará contra el proyecto de ley de división de las Canarias...

Motín por consumos.—De Logroño telegrafían que el vecindario de Otaurri se amotinó al intentar el municipio cobrar el reparto de consumos...

Marinos Ingleses.—Telegrafían de Granada que salieron en el correo, para Algeciras, los guardias marinos ingleses y los oficiales que les acompañan...

La ocupación de Sierra Bullones.—El ministro de la Guerra ha declarado que el gobierno ha autorizado telegráficamente al general Alfau para ocupar Sierra Bullones cuando lo estime conveniente...

Taquígrafo propuesto.—El tribunal de oposiciones á la plaza de

taquígrafo del Senado, ha propuesto, por unanimidad, á D. Joaquín Las Heras, hijo de un digne de la casa y el único opositor, según se dice, que se ha prestado sin recomendaciones...

De Barcelona.—Barcelona 13 á las 11:50 noche. Movimiento de buques.—Autorización.—López Silva.—Los congresistas de Agricultura.—Colocación de una primera piedra.—Nombramiento de hijo adoptivo de Tortosa.—A Madrid.—Multas.—Contra imposición de unos apremios.—La huelga de curtidores de Igualada.—Suicidio.—Banquete.—Mitin socialista.—Incendio.—El tiempo.

El Sr. Argente pidió que sea sustituido el impuesto sobre inquilinos por el valor de los solares. El Sr. Pérez Crespo pidió la supresión del arbitrio sobre carne fresca por un impuesto sobre los locales destinados á industrias...

Se acordó modificar el arbitrio y suprimir la facultad de los Ayuntamientos, de investigar el valor de los inquilinos.

Los conservadores se abstuvieron de votar. Se ignora si presentarán voto particular.

En la reunión de sesiones del Congreso eligiéronse comisiones de varios proyectos de menor interés, y una encargada de estudiar la proposición del Sr. Zulueta...

Mañana irán los congresistas á la finca «La Ricarda», propiedad de D. Manuel Bertrán. El lunes visitarán las bodegas del señor Maristany, yendo luego al Tibidabo, donde el Instituto Agrícola les obsequiará con un banquete...

Esta tarde se ha verificado la colocación de la primera piedra de la iglesia antigua del Carmen. El obispo Sr. Laguarda ha pronunciado sentida plática, ofreciendo mil pesetas para las obras...

Una de las señoras de las que forman la junta de damas encargada de recoger fondos, comovida por el rasgo del prelado, ha entregado 10.000 pesetas con el mismo fin.

El obispo asistirá mañana en la Argentina á la bendición de una bandera, y por la noche pernochará en Sabadell, para empezar la Visita Pastoral.

Ha llegado el alcalde de Tortosa, con objeto de entregar al marqués de Villanueva, diputado por aquel distrito, un pergamino declarándole hijo adoptivo.

En el expreso de esta noche ha regresado á Madrid el delegado regio ce la traida de las aguas, D. Juan Alvarado, que propone volver á Barcelona el miércoles.

El gobernador ha multado á la «Bella Chelito» y á las empresas de la «Buena Sombra», «Eden Concert», «Arnau» y «Gayarre», por faltar á la moral.

Una comisión de la Cámara de Propietarios ha visitado al gobernador quejándose de que el Ayuntamiento imponga apremios por pago de arbitrio de alcantarillado, contra el cual presentaron recurso, á pesar de haber constituido un depósito equivalente á la cantidad que adeudaban al entablar el recurso.

El alcalde de Igualada ha comunicado al gobernador que sigue en igual estado la huelga de curtidores.

Temese que el lunes queden sin trabajo 80 obreros más, pues no hay preparadas nuevas pieles para curtir.

El gobernador ha dispuesto que además de los 25 guardias civiles de aquel puesto vayan 30 más.

Hoy se ha suicidado de un tiro en la cabeza el dueño del café de El Progreso de la calle Baja de San Pedro, que hallábase en la cama sufriendo una enfermedad crónica.

En el Mundial Palace se ha celebrado esta noche un banquete en honor de los congresistas nacionalistas, por su conducta al discutir los presupuestos municipales. Han asistido más de 400 comensales, y ha presidido el concejal Sr. Lluís Ritsch, pronunciándose brindis alusivos.

En el teatro del Bosque se ha celebrado un mitin organizado por los socialistas. Ha presidido Pablo Iglesias, asistiendo bastante concurrencia.

Los oradores han censurado la política del gobierno en la cuestión de Marruecos, mostrándose contrarios á toda aventura.

Esta noche se ha declarado un incendio en el almacén de maderas de la calle de Poniente. Las pérdidas son de importancia.

El gobernador civil ha adoptado grandes precauciones para que la manifestación de mañana resulte ordenada.

Al llegar á la cárcel anoche el coche celular que conducía á Posa, un grupo le vitoreó, aplaudiéndole después al descender del vehículo. La Policía disolvió á los manifestantes. Se comenta mucho el fallo del Jurado. Durante la noche patrullaron fuerzas de Policía por las Ramblas.

Durante la noche llovió copiosamente. Esta mañana cayeron algunos chaparrones. A medio día mejoró el tiempo, pero esta tarde ha vuelto á llover.

De la MADRUGADA.—Madrid 14, á la 1:30 madrugada.

Los diputados y senadores.—En la Sala de Presupuestos del Senado reüníronse ayer cincuenta y tantos senadores y diputados pertenecientes á todos los partidos políticos, bajo la presidencia del conde de Peñalver.

El objeto de la reunión era estudiar y acordar en definitiva las reformas que hubieran de proponerse al gobierno respecto á la ley del 29 de diciembre último y el real decreto para la aplicación y proyecto de ley leído recientemente en el Congreso por el Sr. Rodríguez, complementario de aquellas disposiciones.

Todas contienen reformas de gravedad sobre el régimen de contribución territorial.

En la reunión, que duró hora y media, habló primero el conde de Peñalver para dar explicaciones sobre el objeto de ella, ajeno á toda significación política y conducente á solicitar la atención del gobierno y las Cámaras sobre la gravedad de las reformas tributarias.

Hablaban después los señores barón del Castillo de Chirel, Grolard, Martín Sánchez, Aara Boronat, Raventos, Ugarte, Aparicio, marqués de Mondéjar y García Lomas.

Designó una comisión compuesta de los mismos señores para secundar la iniciativa de la Cámara de la Propiedad de Madrid, en unión de otras Cámaras y Asociaciones, algunas representadas en el acto.

Esta comisión se ha encargado de buscar la solución que crea más conveniente.

En el tiro de pichón.—Se disputó ayer en el tiro de pichón el premio de la Infanta doña Isabel. Lomando parte 43 tiradores. La lucha resultó reñidísima.

Ganó el premio el Rey, que mató nueve pichones por diez tiros. En segundo lugar quedó el conde de Maceda, que mató ocho por diez.

Sobre los consumos.—Confidencia.—El alcalde conferenció con el Sr. Canalejas sobre la cuestión de los consumos, mostrándose ambos reservadísimos.

El Sr. Rodríguez se muestra optimista respecto al proyecto, sur que reconoce que las consecuencias de la supresión pasarán principalmente sobre la clase media.

El Sr. Lerroux conferenció con el señor Rodríguez, para manifestarle los deseos del Ayuntamiento de Barcelona para que el proyecto de transformación del impuesto de consumos se aplique en aquella capital. El Sr. Rodríguez dijo que haría todo lo posible por complacerle, conviniéndose que cuando se discuta el proyecto del Sr. Saillias, presente una enmienda, que la comisión aceptará.

Noticia falsa.—En la embajada francesa.—El general Luque ha desmentido que haya salido de Madrid, el día 9, un tren especial conduciendo tropas para Africa.

En la embajada francesa se está celebrando un brillante fiesta á la que asisten los Reyes, que fueron recibidos con sus correspondientes honores. Bailó un rigodón el Rey con la embajadora, y doña Victoria Eugenia con el embajador.

En el comedor de gala sirvióse á los Reyes un espléndido lunch, y después sirvióse otro á los invitados.

La fiesta está ahora en su apogeo, y resulta brillantísima.

La condesa de París.—Procedente de París llegó esta tarde, en el expreso, la condesa de París, que estuvo en Palacio á saludar á los Reyes y después á saludar á la Infanta Isabel.

El tiempo.—Según el Boletín Meteorológico, la depresión de estos días prosigue su camino hacia el NE. Las lluvias son generales y en muchas comarcas, acompañadas de tormentas.

Los vientos soplan con dirección variable y la temperatura es suave.

La máxima de ayer 25 en Almería y la mínima hoy 5 en Cuenca. Las mayores presiones residen en Azores.

Los cambios.—Ayer se cotizaron: Los francos, á 8 05; Las libras, á 27 33.

Madrid 14, á las 2:15 madrugada.

Noticias de Marruecos.—Tranquilidad.—Disparos sueltos.—Los kabilas desconfían.—Labor de un francés contra España.—La actitud del bajá.—Los convoyes.—Ejercicios de las tropas.—Rumores desmentidos.—Indecisión del general Alfau.—En el zoco.—Reunión para hoy.—Probable conferencia con el general Alfau.—Cortas de Er Ruisul.—Discrepancias.—Kabilas pacíficas y belicosas.—Las amenazas de éstos.

Las últimas noticias recibidas de Ceuta dicen que sigue la tranquilidad, y que solamente ayer hubo alguna alarma por algunos tiros disparados contra unos penados que infringían el reglamento.

Los kabilas continúan en su actitud de desconfianza, á pesar de saber que se trata solo de una operación de policía.

Esta ha producido verdadera sensación entre las kabilas donde se comenta la posibilidad de futuros acontecimientos.

Se dice que en Tetuán trabaja de una manera ostensible contra España, el vicecónsul de Francia en aquella capital.

También el bajá continúa agitando á las kabilas contra España.

En la madrugada de hoy saldrán varios convoyes para las posiciones ocupadas, que irán escoltados por fuerzas indígenas, un escuadrón y un batallón de infantería.

Los cuerpos de la guarnición continúan haciendo ejercicios de tiro.

En el gobierno militar han sido desmentidos los rumores que venían circulando acerca de determinadas gestiones realizadas por los moros en esta ciudad.

Se asegura que el general Alfau indicó al bajá de Tetuán la necesidad de que influya cerca de las kabilas del interior para que cesen de molestar á los moros de los poblados cercenés á Ceuta, tratando de forzarles á agredir las posiciones de la Palicia española.

Según relatan algunos moros regresados á la plaza después de asistir ayer al zoco El Jelis, los concurrentes al mismo que eran unos 1.000, pertenecientes á diferentes kabilas, acordaron volverse á reunirse con sus jefes, hoy en el Jadma.

También se acordó que dos notables de cada aduar conferencien con el general Alfau, y comunicarle que han recibido cartas del Raisul excitándole á tomar las armas contra España.

En la reunión de ayer hubo discrepancias respecto á la situación actual.

Los moros de las kabilas fronterizas á Ceuta se oponen á la guerra, mientras que los del interior la piden para contener el avance de nuestras tropas.

Entre las kabilas amigas cunde el miedo á las represalias, pues los kabilas del interior les han amenazado con arrasar sus aduaras si persisten en su actitud amistosa hacia España.

Madrid 14, á las tres madrugada.

Consejo de ministros.—Lo que dice un consúl.—Acuerdo del Consejo.—Telegrama de Moñier y cartas de Mangín

Comunican de París que se ha celebrado hoy Consejo de ministros, bajo la presidencia de M. Fallières, tratándose extensamente de la cuestión de Marruecos. M. Cruppió cuenta á sus compañeros de las noticias enviadas por el consúl francés en Fez, sobre el estado de aquella capital. Dichas noticias alcanzan tan solo hasta el pasado día 6, y dicen que la situación es cada vez más crítica. Añaden que el ataque del día 4 fué rechazado difícilmente, que las comunicaciones con el exterior se hacen imposibles por momentos, y que los viveres y municiones escasean de un modo alarmante.

La impaciencia del sultán es cada vez mayor porque llegase pronto la columna de socorro.

Al decir del consúl de Francia, lo mismo Muley Hafid, que El Maghzen, los elementos indígenas y las colonias europeas, han acogido favorablemente la noticia de la intervención francesa.

El Consejo de ministros, en vista de estas condiciones, estimó que convenía confirmar al general Moñier las instrucciones que se le han enviado anteriormente, recomendándole que apresure, sin detenerse para nada en el camino, la marcha de la columna de socorro. Esta había de ocupar á Fez solamente el tiempo estrictamente necesario para lograr el fin que se persigue.

El ministro de la Guerra, M. Bertheux, dió cuenta de un telegrama del general Moñier, en el que le participaba la salida de Knitra de la columna de socorro, y un encuentro habido ese día con un núcleo de ginetes de Beni-Hassen, encuentro de que ya tenía conocimiento, por noticias particulares.

También dió que el teniente coronel Mangin había escrito varias cartas al general Moñier, que, como es lógico, concuerdan

absolutamente con la pintura que de la situación de Fez ha hecho A. Gaillard.

De Tánger.—El harca Haur.—Los Benimilitres.—El Sultán y los consués.—Esfervescencia.—Levantamiento probable

De Tánger participan que el primer escalo de la harca Haur, compuesto por 260 jinetes, ha llegado ya á Isalra, y continuará hacia Burnica, dirigiéndose luego á Rabal. A éste seguirán otros dos escalo, con un intervalo de dos días entre sí.

Coincidiendo con las noticias que telegrafió ayer sobre la situación interior de Fez, las últimas cartas dicen que una delegación de los Benimilitres se ha presentado al Sultán para comunicarle la proclamación de Muley Zin y pedirle su abdicación.

Los delegados añaden que con estas condiciones solamente cesarían desde luego en sus ataques contra la capital. Los comisionados se vieron despedidos en forma un tanto dura, y entonces se dirigieron á visitar á los consués, declarando que su movimiento era solo antiafandista y antigianista, y prometiendo no hacer ningún daño á los europeos residentes en Fez si conseguían destituir al Sultán.

Como consecuencia de esta gestión de los Benimilitres, se ha producido gran agitación en la parte vieja de la capital, surgiendo violentos choques entre los partidarios de Muley Zin y los de Muley Hafid. De dichas colisiones resultaron 30 muertos.

Esta efervescencia se producía en Fez al mismo tiempo que los Berberes atacaban la ciudad, y en poco tiempo la situación se hizo extraordinariamente crítica.

Las cartas á que me refiero reflejan el temor de que ocurra un levantamiento general en la población.

Tropas francesas á Marruecos.—Dicen de París que la segunda sección de ametralladoras del 24 regimiento colonial, de guarnición en Perpiñán, ha recibido orden de embarcar en Marsella á la mayor brevedad para Marruecos.

Las tres últimas compañías del 6.º batallón expedicionario, han salido ya para Brest con destino al Mogreb, y en Orán embarcarán próximamente 1.800 hombres, de los cuales 1.200 son indígenas, también para Marruecos.

En el puerto de Tolón están preparándose para marchar á Casablanca, dos barcos cisternas.

La salud del Papa.—Dimisión.—Telegrafían de Roma diciendo que han sido desmentidos en absoluto los rumores alarmantes sobre la gravedad del Papa.

—Dicen de Washington que el secretario del ministerio de la Guerra, M. Dixon, ha presentado la dimisión de su cargo. Esta resolución está motivada por divergencias en lo que se refiere al modo de apreciar la conducta del gobierno yanqui frente á la revolución mejicana.

Madrid 14, á las 3:30 madrugada.

Noticias de Ceuta.—Tranquilidad.—Disparos sueltos.—Los kabilas desconfían.—Labor de un francés contra España.—La actitud del bajá.—Los convoyes.—Ejercicios de las tropas.—Rumores desmentidos.—Indecisión del general Alfau.—En el zoco.—Reunión para hoy.—Probable conferencia con el general Alfau.—Cortas de Er Ruisul.—Discrepancias.—Kabilas pacíficas y belicosas.—Las amenazas de éstos.

Las últimas noticias recibidas de Ceuta dicen que sigue la tranquilidad, y que solamente ayer hubo alguna alarma por algunos tiros disparados contra unos penados que infringían el reglamento.

Los kabilas continúan en su actitud de desconfianza, á pesar de saber que se trata solo de una operación de policía.

Esta ha producido verdadera sensación entre las kabilas donde se comenta la posibilidad de futuros acontecimientos.

Se dice que en Tetuán trabaja de una manera ostensible contra España, el vicecónsul de Francia en aquella capital.

También el bajá continúa agitando á las kabilas contra España.

En la madrugada de hoy saldrán varios convoyes para las posiciones ocupadas, que irán escoltados por fuerzas indígenas, un escuadrón y un batallón de infantería.

Los cuerpos de la guarnición continúan haciendo ejercicios de tiro.

En el gobierno militar han sido desmentidos los rumores que venían circulando acerca de determinadas gestiones realizadas por los moros en esta ciudad.

Se asegura que el general Alfau indicó al bajá de Tetuán la necesidad de que influya cerca de las kabilas del interior para que cesen de molestar á los moros de los poblados cercenés á Ceuta, tratando de forzarles á agredir las posiciones de la Palicia española.

Según relatan algunos moros regresados á la plaza después de asistir ayer al zoco El Jelis, los concurrentes al mismo que eran unos 1.000, pertenecientes á diferentes kabilas, acordaron volverse á reunirse con sus jefes, hoy en el Jadma.

También se acordó que dos notables de cada aduar conferencien con el general Alfau, y comunicarle que han recibido cartas del Raisul excitándole á tomar las armas contra España.

En la reunión de ayer hubo discrepancias respecto á la situación actual.

Los moros de las kabilas fronterizas á Ceuta se oponen á la guerra, mientras que los del interior la piden para contener el avance de nuestras tropas.

Entre las kabilas amigas cunde el miedo á las represalias, pues los kabilas del interior les han amenazado con arrasar sus aduaras si persisten en su actitud amistosa hacia España.

Madrid 14, á las tres madrugada.

Consejo de ministros.—Lo que dice un consúl.—Acuerdo del Consejo.—Telegrama de Moñier y cartas de Mangín

Comunican de París que se ha celebrado hoy Consejo de ministros, bajo la presidencia de M. Fallières, tratándose extensamente de la cuestión de Marruecos. M. Cruppió cuenta á sus compañeros de las noticias enviadas por el consúl francés en Fez, sobre el estado de aquella capital. Dichas noticias alcanzan tan solo hasta el pasado día 6, y dicen que la situación es cada vez más crítica. Añaden que el ataque del día 4 fué rechazado difícilmente, que las comunicaciones con el exterior se hacen imposibles por momentos, y que los viveres y municiones escasean de un modo alarmante.

La impaciencia del sultán es cada vez mayor porque llegase pronto la columna de socorro.

Al decir del consúl de Francia, lo mismo Muley Hafid, que El Maghzen, los elementos indígenas y las colonias europeas, han acogido favorablemente la noticia de la intervención francesa.

El Consejo de ministros, en vista de estas condiciones, estimó que convenía confirmar al general Moñier las instrucciones que se le han enviado anteriormente, recomendándole que apresure, sin detenerse para nada en el camino, la marcha de la columna de socorro. Esta había de ocupar á Fez solamente el tiempo estrictamente necesario para lograr el fin que se persigue.

El ministro de la Guerra, M. Bertheux, dió cuenta de un telegrama del general Moñier, en el que le participaba la salida de Knitra de la columna de socorro, y un encuentro habido ese día con un núcleo de ginetes de Beni-Hassen, encuentro de que ya tenía conocimiento, por noticias particulares.

También dió que el teniente coronel Mangin había escrito varias cartas al general Moñier, que, como es lógico, concuerdan

absolutamente con la pintura que de la situación de Fez ha hecho A. Gaillard.

De Tánger.—El harca Haur.—Los Benimilitres.—El Sultán y los consués.—Esfervescencia.—Levantamiento probable

De Tánger participan que el primer escalo de la harca Haur, compuesto por 260 jinetes, ha llegado ya á Isalra, y continuará hacia Burnica, dirigiéndose luego á Rabal. A éste seguirán otros dos escalo, con un intervalo de dos días entre sí.

Coincidiendo con las noticias que telegrafió ayer sobre la situación interior de Fez, las últimas cartas dicen que una delegación de los Benimilitres se ha presentado al Sultán para comunicarle la proclamación de Muley Zin y pedirle su abdicación.

Los delegados añaden que con estas condiciones solamente cesarían desde luego en sus ataques contra la capital. Los comisionados se vieron despedidos en forma un tanto dura, y entonces se dirigieron á visitar á los consués, declarando que su movimiento era solo antiafandista y antigianista, y prometiendo no hacer ningún daño á los europeos residentes en Fez si conseguían destituir al Sultán.

Como consecuencia de esta gestión de los Benimilitres, se ha producido gran agitación en la parte vieja de la capital, surgiendo violentos choques entre los partidarios de Muley Zin y los de Muley Hafid. De dichas colisiones resultaron 30 muertos.

Esta efervescencia se producía en Fez al mismo tiempo que los Berberes atacaban la ciudad, y en poco tiempo la situación se hizo extraordinariamente crítica.

Las cartas á que me refiero reflejan el temor de que ocurra un levantamiento general en la población.

Tropas francesas á Marruecos.—Dicen de París que la segunda sección de ametralladoras del 24 regimiento colonial, de guarnición en Perpiñán, ha recibido orden de embarcar en Marsella á la mayor brevedad para Marruecos.

Las tres últimas compañías del 6.º batallón expedicionario, han salido ya para Brest con destino al Mogreb, y en Orán embarcarán próximamente 1.800 hombres, de los cuales 1.200 son indígenas, también para Marruecos.

En el puerto de Tolón están preparándose para marchar á Casablanca, dos barcos cisternas.

La salud del Papa.—Dimisión.—Telegrafían de Roma diciendo que han sido desmentidos en absoluto los rumores alarmantes sobre la gravedad del Papa.

—Dicen de Washington que el secretario del ministerio de la Guerra, M. Dixon, ha presentado la dimisión de su cargo. Esta resolución está motivada por divergencias en lo que se refiere al modo de apreciar la conducta del gobierno yanqui frente á la revolución mejicana.

Madrid 14, á las 3:30 madrugada.

Noticias de Ceuta.—Tranquilidad.—Disparos sueltos.—Los kabilas desconfían.—Labor de un francés contra España.—La actitud del bajá.—Los convoyes.—Ejercicios de las tropas.—Rumores desmentidos.—Indecisión del general Alfau.—En el zoco.—Reunión para hoy.—Probable conferencia con el general Alfau.—Cortas de Er Ruisul.—Discrepancias.—Kabilas pacíficas y belicosas.—Las amenazas de éstos.

Las últimas noticias recibidas de Ceuta dicen que sigue la tranquilidad, y que solamente ayer hubo alguna alarma por algunos tiros disparados contra unos penados que infringían el reglamento.

Los kabilas continúan en su actitud de desconfianza, á pesar de saber que se trata solo de una operación de policía.

Esta ha producido verdadera sensación entre las kabilas donde se comenta la posibilidad de futuros acontecimientos.

Se dice que en Tetuán trabaja de una manera ostensible contra España, el vicecónsul de Francia en aquella capital.

Federación Agraria de Levante

Servicio especial meteorológico
Estado y apreciación del tiempo según telegrama recibido a las 4:55 de la tarde del día 13 de mayo de 1911, con las observaciones de las ocho de la mañana.

ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL.—Fiesta de los artistas.—A las 8 de la tarde y a las 9 de la noche.—El terrorista.—Omnibus para el pueblo.—Rapsodia valenciana.—La escuela florida.

SECCION COMERCIAL

Productos del campo

Requena 12 de mayo.—Trigo huerta, la fanega, 1175 pesetas; rubión, 11; candel, 12; feja, 11; centeno, 8; cebada, 6; avena, 4; vino para exportar, la arroba, 3; azafrán, la libra de 460 gramos, 48.

El Puerto

Observatorio Meteorológico
Amanece el día con el cielo cubierto; la mar llana. Barómetro, 752.11. Termómetro: máxima, 21.10; mínima, 10.00.

Movimiento bursatil

Cotización de valores
Bolsin.—Cheque de banco para 97.50. 8 días vista, comarcial: 97.40 a 97.23.
Telegramas Bursátiles
Del Colegio de Corredores
Barcelona 13, a las 15.

El Antigastrálgico Esplugues

Está indicado, con resultados positivos y justificados por cuantas personas lo han empleado, en las dispepsias, en la hiperacidia o acedias, proisias o ardores de estómago, en los vómitos histéricos y biliosos, gastralgias y en todos los casos en que el individuo de orinas rojas y sedimentos, producto siempre de alteraciones digestivas.

TINTURA IODO-TÁNICA, preparada por ESPLUGUES

Siendo las esoforúlas una de las enfermedades que para su curación requieren el uso de las preparaciones de Iodo, el empleo de este producto exige una completa orientación.

Pastillas Balsámicas Esplugues

Las balsámicas que integran nuestra fórmula, hacen que nuestras pastillas sean superiores a todas sus similares para curar toda clase de FOS.

CANAS VENUS
La mejor y más económica tintura para el cabello, es sin disputa el AGUA higiénica de "LA PEINADORA".

No bebas más, este vicio no es más que nuestra ruina.
Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras.
Los esclavos de la bebida pueden ser liberados de este vicio, aun contra su voluntad.

Balneario PIZARRO
Pizarro, 19, VALENCIA (Ensanche Colón)
Baños naturales y medicinales
Duchas de todas clases
Baños de agua natural de mar

Afeitarse con Aparato GILLETTE
Es un placer.—Evita todo contagio. Ahorra tiempo y dinero.—Las hojas no necesitan afilador ni suavizador.

Gillette Safety Razor
NO STROPPING—NO HONING

Gran premio Exposición de Bruselas 1910

Bombas centrífugas
MARCA WEISE Y MONSKI
Instalaciones para riego
Bombas centrífugas de alta y baja presión para todos los usos

VIENTRES
Desarrollo, descenso; los trastornos y estímulo de sufrimientos de las señoras. corrige y cura la PAJA-HIPOGASTRICA-ROGEE VIENTRES DE FINA-POLO-MEMBRIANA

AGUAS DE CESTONA
Aguas indicadas con éxito maravilloso en las enfermedades del HIGADO, INTESTINOS, RIÑON y ESTREÑIMIENTO

Vapores Correos Transatlánticos de Pinillos, Izquierdo y Comp.ª, de Cádiz

VIAJES RAPIDOS.—TELEGRAFIA SIN HILOS
Servicio al Brasil-Plata, con salidas fijas cada 24 días
Para SANTOS, MONTEVIDEO y BUENOS-AIRES

Grandes talleres de mármoles S. ORTIZ
Especialidad en lapidas MIGUELRENTA S. VALENCIA
Dinero
Se facilita desde el cinco por ciento en adelante.—Compra y administración de fincas.—Colocación de capitales completamente garantizados.

¿?
Porqué no se desembara Vd de esta enfermedad de la piel inmediatamente y para siempre de esta úlcera, de este eczema varicoso que le rinde a Vd la vida insulfrible?
Porqué conserva Vd esta enfermedad cuyas consecuencias pueden ser gravísimas?

Daimler
Automóviles con motor, sin válvulas, los mejores del mundo
Automóviles con motor, sin válvulas, los mejores del mundo

Automóviles
Panhard y Levasor Brassier
Delaunay Belleville
Se vende ó alquila
Venta de las dos fincas siguientes

SELOS
Se compran SIN IMPORTAR LA GANTIDAD, toda clase de sellos sueltos y colecciones, a los mejores precios.

Géneros de punto
La casa GARGANTA
participa a su clientela y al público en general, ha sido recibida las novedades de verano en géneros de punto para señora, caballero y niño.

VENTA
de una casa situada en el aparcadero de Paterna, Paseo de la Reina, que reúne muy buenas condiciones y se ofrece muy barata.—Para tratar, Tepeyac, 10, principal.

Alquiler
Se alquila un piso 8.º en la plaza de la Reina, con 21 metros de por sí, en la casa de Santa Catalina, núm. 2.º, y alquilada para la lavandería, a un precio y condiciones que se acuerden en la calle de Tepeyac, núm. 10, 8.º, segundo piso, de la Campañera.